

北町西小 ことばの教室

令和6年第3号 学級通信
練馬区立北町西小学校
特別支援学級（言語障害通級指導学級）
TEL/FAX 3932-7631 教室直通



梅雨の時期で不安定な天候が続いていますが、子供たちは元気に通級しています。1学期の通級も残りわずかとなりました。子供たちが今学期を気持ちよく締めくくれるよう、ことばの教室でも子供たちの体調に気を配りながら指導を行っていきます。

7月・9月の行事予定

7月

- 1日（月）保育士参観（午前）9時～
- 2日（火）江北ブロック研究会（午後）
- 4日（木）言語運営研究会・入級検討会（午前）
※（担当者によって午前の指導休み）
- 9日（火）1学期通級終了 都難言協専門研究会（午後）
- 10日（水）保護者会（吃音グループ） 13時半～15時10分
- 12日（金）専門家相談（午後）
- 17日（水）専門家相談（午後）



9月

- 3日（火）通級開始
- 10日（火）都難言協専門研究会（午後）
- 14日（土）言語運営研究会（午前）

※在籍校訪問では、在籍学級担任の先生方に、訪問日の日程調整等ご協力いただきました。ありがとうございました。在籍学級での様子や、情報交換できたことを今後の指導に活かしていきます。これから訪問させていただく学校もあります。今後ともどうぞよろしく願いいたします。

もうすぐ夏休みです!



もうすぐ夏休みが始まります。1学期の通級は7月9日（火）で終了します。夏休みにしかなできない体験をたくさんしてほしいと思います。休み明け、子供たちが元気な姿で通級して来るのを楽しみにしています。体調にお気を付けてお過ごしください。

吃音グループ学習

吃音グループは、吃音のある児童同士、また保護者の方同士での貴重な交流の機会となっています。

初回（6／18）は、自己紹介をしたり、吃音〇×クイズをしたり、ゲームリーダーが考えたゲームを楽しんだりしました。

振り返りカードの一部を紹介します。

- ・ゲームリーダーとして、すらすらとしゃべったり、いっぱい遊んで楽しかったです。
- ・宝探しで、すごい惜しかったので楽しかった。
- ・リーダーとしてたくさん頑張った。
- ・司会がすごいと思いました。
- ・〇×ゲームが楽しかった。



～通級児の作った吃音〇×クイズより～

ぜひ、一緒に考えてみてください。

①言葉が詰まるのは、小学生だけである。 ○か×か？

→ 正解は×です。
幼稚園や保育園の園児、中学生や高校生、大人も詰まる人はいます。



②吃音のある人は世界中にいる。 ○か×か？

→ 正解は○です。
吃音のある人は、アメリカ、中国、インドなど世界中のどの地域にもいます。

③赤ちゃんに話しかけるときは詰まりにくい。 ○か×か？

→ 正解は○です。
赤ちゃんには、短い言葉で、やさしくそっと話し掛けることが多いですね。そうすることで、スムーズに話せることが多いようです。

④吃音には波（言葉が出やすいときと出にくいとき）がある。 ○か×か？

→ 正解は○です。
言葉の調子のいいときと悪いときが、人それぞれあります。



⑤吃音がある人は「あいうえお」で始まる言葉が言いにくい。 ○か×か？

→ 正解は×です。
「あいうえお」が言いにくい人、「かきくけこ」が言いにくい人、言いにくい言葉は、その人によって違います。